

# CORREO DE MALLORCA

## PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO VI

PALMA DE MALLORCA  
Domingo 2 de Mayo de 1915

Núm. 1.823

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

### Comisión provincial

**Sesión de anteaer**  
Bajo la presidencia del señor Alemán y con asistencia de los señores Sampol, Barceló y Ramón, se reunió anteaer la Comisión provincial.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.  
En vista de un expediente promovido por un recurso interpuesto por don Antonio Martí Forteza, en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Palma por el que se ordenó la demolición de ciertas construcciones no alineadas, de conformidad con el dictamen emitido por el Arquitecto de provincia, se acordó informar al Gobernador que procede estimar el recurso.

Quedaron aprobadas las cuentas de ingresos y gastos de la cárcel del partido de Mahón correspondientes al año 1914.

En vista de las instancias presentadas a los concursos anunciados para la provisión de las plazas de médicos civiles y suplentes de las secciones delegadas de Menorca e Ibiza, se acordó elegir médico propietario de la sección de Menorca a don Antonio Blanch y suplente de la misma a don Jaime Gomils; médico civil de la de Ibiza a don Juan Villegómez y suplente a don Antonio Serra.

Se aprobó el acta de la subasta celebrada el día 21 del corriente para contratar las obras de terminación de uno de los pabellones del Manicomio de Jesús.

### Gestionando un batallón

El jefe del partido conservador de Manacor, don Bartolomé Servera, y el diputado provincial don Antonio Lliteras hacen gestiones para ver de conseguir que sea destinado a aquella ciudad un batallón de infantería.

Ambos señores visitarán al Excelentísimo señor Capitán general al objeto de recabar su apoyo para este asunto.

Las noticias que, respecto al mismo, tienen de Madrid dichos señores son muy optimistas.

### En el Círculo de Obreros Católicos

**Función teatral**  
Esta noche, a las ocho y media, se celebrará en el Círculo de Obreros Católicos de esta ciudad una función teatral, a beneficio de los fondos de la Sociedad, por la Catedral de declaración de la misma, dirigida por don Pablo Monserrat.

Se representará el pasillo cómico "Don Bonifacio", y las zarzuelas "Don Metrobi", y "El Maestro de escuela".

### Diputación Provincial

**Sesión constitutiva**  
Ayer, a las 12.10, se reunió la nueva Diputación provincial, al objeto de proceder a su constitución.

Ocupa la presidencia el Gobernador civil interino, señor de Cevallos.

Asisten los diputados señores Aguiló, Sampol, Massanet, Socías, Vidal, Valls de Padrinas, Rosselló, Sijar, Riquer, Mora, Wallis, Alemán, Lliteras, Llobera (P. y J.), Feliu y Ramón.

Abierta la sesión, el señor Gobernador civil interino ordena se dé lectura, como se hace, al edicto de convocatoria publicado en el Boletín Oficial de la provincia y de los artículos 46, 47 y 48 de la Ley provincial.

Después el señor Cevallos invita al diputado de más edad y a los dos más jóvenes a que formen la mesa interina, el primero como presidente y los otros dos como secretarios. Queda como presidente el señor Socías y como secretarios los señores Feliu y Lliteras.

Seguidamente el Sr. Gobernador civil interino, en nombre de Su Majestad, declara inaugurado el período semestral de sesiones. El señor de Cevallos pronuncia breves frases de ofrecimiento para los Sres. diputados.

Luego el señor de Cevallos abandona el salón de sesiones, acompañándole hasta la escalera los señores Socías, Aguiló, Riquer, Vidal y Ramón.

El señor Socías, que pasa a ocupar la presidencia, manifiesta que, en cumplimiento de lo que dispone el artículo 47 de la Ley provincial,

debe procederse a la elección de las dos Comisiones de actas, la permanente, compuesta de cinco vocales, y la otra auxiliar, formada de tres.

Se suspende la sesión el tiempo necesario para que los diputados puedan emitir sus papeletas de votación.

Reanudada la sesión, el Sr. Socías manifiesta que va a procederse a la votación para la elección de la Comisión permanente de actas. Resultan elegidos, por unanimidad, los señores Lliteras, Caner, Aguiló, Sampol y Wallis.

En igual forma se procede a la elección de la Comisión auxiliar de actas, resultando elegidos los señores Feliu, Riquer y Vidal.

El señor Presidente suspende la sesión el tiempo necesario para que la Comisión auxiliar de actas, en cumplimiento del artículo 47 de la Ley provincial, examine las de los diputados electos que formen parte de la permanente y emita su dictamen acerca de las mismas. Salen del salón los señores Feliu, Riquer y Vidal, al objeto de emitir dictamen.

Reanudada la sesión se da lectura al dictamen emitido por la Comisión auxiliar de actas, que es favorable.

Luego el señor Presidente manifiesta que, en cumplimiento del artículo 47 de la Ley provincial, debe quedar 24 horas sobre la mesa, levantándose acto continuo la sesión.

Esta se reanuda el próximo lunes, al mediodía.

### Robos y estafas

El oficial de la guardia civil don Pedro Cerdá y fuerza a sus órdenes han procedido a la detención de dos sujetos llamados José Rover Mora (a) "Pastes", y Francisco Garí Salom (a) "Pernales", ambos licenciados de presidio, quienes han sido entregados al Juzgado en unión de nueve botones de oro y un millón, único producto que ha sido posible recuperar de los robos cometidos en los pueblos de Pina, Lloseta, Luchmayor, Llorito, Siene, Porreras y en algunos suburbios de Palma.

Por el Comandante de la guardia municipal ha sido detenida una mujer presunta autora de diferentes hurtos cometidos últimamente en esta ciudad.

También ha sido detenida por el Comandante de la guardia municipal otra mujer presunta autora de haber cometido estafas de prendas de vestir en diferentes comercios de Palma.

### El 1.º de Mayo

Ayer no se trabajó en Palma, salvo excepciones, por ser el 1.º de Mayo.

A los actos organizados por el Centro de Sociedades Obreras—un mitin y una manifestación para ir a entregar al Gobierno civil y al Ayuntamiento las conclusiones aprobadas en aquél—concurrieron poquísimos obreros.

En el mitin pronunciáronse discursos por varios "compañeros", quienes emplearon los tópicos acostumbrados. No faltó orador que lamentara que los socialistas de las naciones beligerantes no abandonen el fusil en las trincheras y se nieguen a combatir. También se lamentó de la escasa concurrencia al mitin.

En la manifestación eran llevadas siete banderas. Asistió a ella un centenar de obreros.

En atención a la guerra europea, se suprimió la música y la gira campestre.

### DEL MAR

**Salidas**  
Anteaer salieron los vapores "Cataluña", y "Monte To", para Ibiza y Alicante, y Mahón, respectivamente.

Anoche salieron el "Bellver", y el "Ciudadela", para Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

**Despachados**  
Hoy deben salir, a las nueve de la mañana y a las diez de la noche, para Marsella y Barcelona, los vapores "Balear", y "Rey Jaime I", respectivamente.

**Entradas**  
Ayer llegaron los vapores "Rey Jaime I", "Bellver", y "Ciudadela", procedentes de Barcelona, Argel y Ciudadela, respectivamente.

**Vapores esperados**  
Hoy es esperado de Barcelona el vapor "Rey Jaime I".

### La Sede de Mallorca

Sabemos que, en sesión ordinaria del 27 del corriente, nuestro Magnífico Ayuntamiento acordó unánimemente enviar al Ministro de Gracia y Justicia una exposición solicitando que la Sede Mallorquina sea conferida al Dr. Miralles, Obispo de Lérida. Celebramos el acuerdo.

O.  
Binisalem, 30 de Abril.

### Conferencias telegráficas

Véase en 2.ª página

### De Plá de Sant Jordi

**Peregrinación**  
Muy lucida y numerosa ha resultado la que han verificado los habitantes de Plá de Sant Jordi al Santuario de Nuestra Señora de Lluch.

Estos, el martes de esta semana, después de haberse reunido en la plaza, bien de mañana, en número de casi 300, colocáronse en sus respectivos vehículos, cuyo número elevábase a más de cincuenta. Nota muy simpática era la que presentaba nuestro pueblo momentos antes de partir, cuando al sonido alegre del repique de campanas uníase las voces armoniosas de los cánticos al efecto preparados. Púsose en marcha la caravana presidida por nuestro amado Vicario, señor Enseñat, quien había tomado asiento en el último carruaje. Transcurridas, casi sin darnos cuenta, las largas horas del camino, entre el rezo de todo el Rosario y los cánticos a Nuestra Señora, llegamos a Lluch al atardecer. En la Font Cuberta nos recibió la Escolanía, y cantando la letanía de la Virgen entramos a saludar a nuestra Reina y Madre, la Virgen de Lluch. Nos dio la bienvenida el P. Miguel Rosselló, Párroco de aquel pueblo, dirigiéndonos adecuada y fervorosa plática. Al anochecer, a la pálida luz de la luna, tuvo lugar la procesión del Rosario, resultando un acto muy devoto y agradable. El día siguiente por la mañana hubo Misa cantada, en la que predicó sentido sermón el P. Muloy y se celebró en la Sagrada Mesa todos los peregrinos.

A las diez, después de habernos despedido de la Virgen, emprendimos de nuevo la marcha para nuestro pueblo, muy contentos y sumamente agradecidos a las muchas atenciones que nos dispensaron los PP. que dijen aquel Santuario.

La enhorabuena a nuestro celoso Vicario, que desde que vive entre nosotros trabaja continuamente para el bien moral de nuestro pueblo.

Sant Jordi-29 IV-15.

### Escuela Superior de Comercio

**DE PALMA DE MALLORCA**  
Hemos recibido las siguientes líneas:

"En virtud de lo dispuesto en el R. D. de 28 de Febrero de 1902 los alumnos oficiales de esta Escuela, deberán satisfacer desde el día 3 del próximo mes de Mayo los derechos académicos y de examen correspondientes a las asignaturas de que están matriculados en la forma siguiente:

Primero.—Por cada asignatura del Período Preparatorio y Emergentel abonarán 2 pesetas en papel de pegas al Estado, por derechos académicos y 2 pesetas también en papel de pegas al Estado, por derechos de examen: las asignaturas de Caligrafía, Dibujo, Taquígrafía y Mecanografía, pagarán la mitad en papel y la otra mitad en metálico por derechos de examen.

Segundo.—Para mayor comodidad de los alumnos, se les avisa que para efectuar el pago según el anuncio que antecede, lo harán en la forma siguiente:

Días 3 y 4, los alumnos de período preparatorio; 4 y 5 los del período elemental, el día 7 los del período superior y el día 8 los que hayan dejado de efectuarlo en los días indicados.

Las horas de despacho serán de diez a once de la mañana.  
Palma de Mallorca, 28 de Abril de 1915.—El Secretario, V. Tejada.

### Boletín religioso

**HOY**  
Santos.—San Atanasio, obispo y confesor.

**Cuarenta Horas.**—Concluyen en Santa Magdalena: Exposición a las seis; a las siete y media comunión general para los cofrades y devotos de la Beate; a las diez misa mayor con sermón por don Miguel Alcover catedrático del Seminario; al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en Santa Catalina de Sena en honor de Nuestra Señora del Rosario: a las siete y media comunión general con plática para los terciarios de Santo Domingo, guardias del Rosario y cofrades de María; exposición y primera parte de Rosario durante una misa; a las diez Misa mayor con sermón por el P. Redal, dominico, y segunda parte del Rosario durante una misa; al anochecer la tercera parte del Rosario, ejercicio con plática por el orador de la mañana, y reserva.

**Otras funciones.**—En San Nicolás, fiesta a San Expedito mártir; a las diez tercia y misa mayor con sermón por D. Guillermo Miralles, Vicario de la misma parroquia.

En Capuchinos, a las siete y media misa de Comunión general para la Pia Unión Juventud Antoniana. Recibirán por vez primera a Jesús Sacramentado algunos niños de la Catequesis Antoniana. Después de la misa se reunirán en la sala de juntas donde dará una conferencia el congregante Jaime Fé.

Por la tarde a las seis y media ejercicio del mes de Mayo, renovación de las promesas de Bautismo, repartición de diplomas y sorteo de un reloj y varios objetos entre los congregantes.

En el Socorro, a las siete y media: comunión general y por la tarde a las cuatro, Septenario de los Desamparados, con sermón por el P. Bermejo, O. S. A.

En Montesión, a las siete y media comunión general para los congregantes del Sagrado Corazón de Jesús.

En la Concepción, a las diez y media misa solemne en honor de Santa Inés, con sermón a cargo de Rdo. S. J. Borrás, C. O.

Por la tarde imposición de medallas; a las seis y media exposición de S. D. M. Rosario y ejercicio de Santa Inés con cánticos, devoción del mes de Mayo terminando con bendición y reserva.

Visita.—A Nuestra Señora de la Grada, en la Catedral.

**MAÑANA**  
Santos.—La Invencción de la Santa Cruz; san Alejandro.

**Cuarenta Horas.**—Continúan en Santa Catalina de Sena, en honor de la Virgen del Rosario: Exposición a las seis y media y acto seguido la primera parte del Rosario; a las diez Misa cantada por la Reverenda Comunidad, y segunda parte del Rosario durante una misa; al anochecer la tercera parte del Rosario, solemne ejercicio del mes de María y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en la Concepción, en honor del Santo Cristo del Negal: Exposición a las seis y media; a las nueve y media tercia y Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad, con sermón por el Rdo. don José Auba, Pbro.; por la tarde, a las seis, Rosario, mes de María, Triduo con sermón por el referido orador, adoración de las Llagas de Nuestro Señor Jesucristo y reserva de S. D. M.

**Otras funciones.**—Mañana día 3 se gana indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias visitando el Oratorio de la Crianza donde se celebra todos los años la fiesta de la Invencción de la Santa Cruz. Se darán misas de seis a diez y se dará la comunión a los fieles que lo deseen. El Oratorio permanecerá abierto todo el día.

Visita.—A Nuestra Señora del Consuelo, en Santa Eulalia.

### Nombramiento de Cura-Económico

Ha sido nombrado Cura-Económico de la Parroquia de San Jaime el Rdo. don Bernardo Oliver y Deyá, Vicario de la parroquia de San Bartolomé de la ciudad de Sóller. Después de aprobadas repetidas oposiciones a Curatos y haber desempeñado el cargo de Vicario, desde el año 1902, con singular acierto y reconocida prudencia, se le confía la dirección de la importante Parroquia de San Jaime, que deja vacante el M. I. Sr. D. Antonio Deyá, por haberse posesionado ayer del Caonicoato con que ha sido agraciado en la Santa Iglesia Catedral Basílica.

Sea enhorabuena.

### Hun timiento en Mahón

Ayer tarde en el Gobierno civil se recibió el siguiente telegrama de Mahón:

"Efecto, sin duda, últimos temporales, se ha hundido parte de la rampa denominada de la Abundancia, bajo de la cual existen algunas viviendas.

Afortunadamente, no ha habido más desgracias personales que dos heridos leves.

Se han aislado y desalojado las casas próximas, en evitación de nuevos peligros.

### Plaza de Toros de Palma

Nueva empresa "La Lidia" S. A.  
Inauguración de la Temporada

Gran corrida de novillos para el domingo 2 Mayo, a las cuatro y media de la tarde, se lidiarán 4 hermosos Novillos-Toros de la ganadería de don Félix Sanz por los valientes novilleros

Vaquero y Torquito II  
Sobresaliente Fabrilite

Precios (incluso el timbre): Entrada general Sombra: Ptas. 1.20.—Media ídem. ídem. 0.85.—Entrada general Sol, 0.85 ptas.—Media ídem. ídem. 0.55.

Correo de Mallorca se vende en Madrid en el kiosco "El Debate" y en el de Sevilla, frente a la Estación.

### AVISO IMPORTANTE

Por el presente anuncio se invita a todas las personas que tengan que formular alguna reclamación contra la fábrica de aserrir que tiene establecida don Victorino Rosselló en una finca de su propiedad del barrio San Suárez de este término municipal, para que la formulen dentro del plazo de quince días, por haberse la fabricación aludida en estado de liquidación, y ser necesario para practicarla conocer el pasivo de la misma, en la inteligencia de que, pasado dicho plazo, el señor Rosselló no se considerará responsable de obligación alguna, referente a dicha industria y anterior en fecha a la publicación de este anuncio.  
Palma 29 de Abril de 1915.

### A LOS ENFERMOS DE LA VISTA

Se curan radicalmente con el OFTÁLMICO CO INDO PARAGUAYO GARBERO.

Único que cura la vista a los ciegos, cataratas sin operación y cura con resultado permanente a los miopes, presbitas, vista débil, inflamaciones, granulaciones, quitando el cansancio de los ojos y evitando la necesidad de llevar lentes, CROTS.

Pedir prospecto que será entregado o remitido por correo gratis a la casa de esta en Palma Sr. ALEJO CORBELLA, Plaza Antonio Maura, núm. 8, Droguería.

**Sándalo Pizá**  
Mil Pesetas

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del doctor Pizá de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1889. Veinticinco años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todas sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del doctor Pizá del Pino, 6-Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando valor. Farmacia Röver, plaza de Antonio Maura-Palma.

### Sueltos y noticias

El número de hoy  
El presente número ha sido compuesto antes de media noche.

El Centenario de Ramón Lull  
El Alcalde de Palma ha recibido un oficio del de Zaragoza participándole que el Ayuntamiento de aquella ciudad ha acordado que no procede contribuir al homenaje al Beato Ramón Lull por no disponer de consignación en el presupuesto.

Vacante  
Hállase vacante la plaza de Juez municipal suplente de Calviá.

Mordido  
En la calle de Santa Clara, un perro mordió a un niño, produciéndole una herida en una nalga. El herido fué asistido en la Casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia.

Embarque de ganado  
Sigue el embarque de ganado caballar y mular.

Vacunación  
Hoy, domingo, se vacunará gratuitamente por los Médicos Municipales en la casa social de la Cruz Roja de Hostalets, a las cuatro de la tarde.

Nuevo Alcade  
Según noticias, ha sido nombrado Alcalde de Manacor don Monserrate Truys Pont, cesando en dicho cargo don Juan Servera Camps, que lo desempeñaba.

Los médicos que recetan el Serobiol consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

### Oración por la paz

En esta imprenta se hallan en venta hojitas conteniendo la oración por la paz, compuesta por S. S. el Papa y que ha de rezarse durante el mes de María.

### Doctor Lóbsch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto Medicinal clínico de la R. al Universidad de Munich (Alemania).

Calle San Jaime, 7  
CONSULTAS de 8-1, de 3-5 y de 7-9.

### La Alfombrera

46-Berard-46  
Desde el cuatro de Mayo próximo, todos los días laborables, desde las diez hasta las doce y media, se pagará en las Oficinas de esta Sociedad el dividendo activo correspondiente al último ejercicio.

Palma 30 de Abril de 1915.—El Vocal Secretario, Juan Oliver.

### ATENCIÓN

Baños Termales de San Juan de Campos

Debiendo inaugurarse el día 15 del presente mes de mayo la temporada de baños de estos baños, bajo los precios y condiciones ya publicados y que además se hallan de manifiesto en el almacén de materiales de construcción, calle del Conquistador, 14, se hace saber al público por medio de este anuncio, que este comercio es el designado para el despacho de las habitaciones que necesitan los señores bañistas y para cuantos antecedentes se deseen adquirir.

Los horas de despacho serán en los días laborables, de 6 a 11 de la mañana y de 1 a 7 de la tarde.

La Propietaria, Francisca Estada, viuda de Garcías.

### Oración por la paz

En mallorquín y en castellano se hallan de venta en la Librería de Guasp.

### Gran Ocasión

Se realizan varios artículos a mitad de su precio.  
CALLE BROSSA  
Frente tienda El Águila

### TALLER

Instalaciones Electricidad  
Alumbrado y Timbres  
EL ÁGUILA, BROSSA, 30

### ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

### DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se fortalece. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pide.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DEL CORREO DE MALLORES)

## La guerra europea.—Medidas en Italia.—Bombardeo de Dunkerque por la artillería alemana.—¿Ocupación de la ciudad de Gallipoli por los aliados?—Delegación irlandesa en París.—El ataque a los Dardanelos: pérdidas de los aliados.—

### Otras noticias

#### DESDE MADRID

##### La guerra europea

Madrid, 30 (16'00)  
Carta del jefe del partido católico luxemburgués

El Havre.—El jefe del partido católico del Gran Ducado de Luxemburgo y miembro del Consejo Internacional permanente de los Congresos Eucarísticos, Sr. Prum, ha dirigido una carta al Sr. Erzberger, el más influyente de los diputados del Centro católico alemán, diciéndole que la conducta de los alemanes en Bélgica no tiene justificación dentro de la doctrina católica; siendo, además, según le añade, opuesta a las instrucciones de S. S. el Papa Benedicto XV.

Termina el señor Prum su carta al señor Erzberger diciendo que cree que el Centro católico germano debe levantar bandera en el Parlamento contra esa política del Gobierno de su país.

El señor Erzberger ha pasado la carta del señor Prum a los Tribunales, y éstos han procesado al jefe del partido católico luxemburgués.

El señor Prum se ha defendido, alegando que el Código penal alemán no rige en Luxemburgo, "Estado independiente—ha añadido—, aunque ocupado actualmente por los alemanes, pero cuya libertad ha sido reconocida por el Gobierno germano hace poco."

Los gases empleados por los alemanes  
Londres.—El Dr. Haledan, enviado a Francia para investigar la naturaleza de los gases empleados por los alemanes, informa que se componen de cloro y bromo, para lograr la asfixia.

También ha hallado dicho Doctor, otras substancias venenosas.

El Ministerio de la Guerra ha pedido aparatos para proteger a los soldados contra esos gases.

Madrid, 1 (1'00)  
Las tropas turcas en Gallipoli  
Constantinopla.—Noticias recibidas de los Dardanelos alegan el valor con que se han batido los oficiales de las tropas turcas en Gallipoli, contra los contingentes enemigos, que se renovaban constantemente.

Los combates han durado dos días y una noche.

En la primera acción llevada a cabo en el fuerte de Kunkale, les bastó a los turcos la bayoneta para rechazar al enemigo.

Más de cuarenta barcos bombardearon simultáneamente Sidivir y Kunkale. Las baterías de los fuertes contestaron, echando a pique dos torpederos y un transporte. Además resultó con averías un crucero.

Los turcos se apoderaron de gran cantidad de fusiles y municiones.

Medidas en Italia  
Torre Eiffel.—(Radiograma).—El Diario Oficial de Italia publica un decreto llamando a los oficiales de la reserva y territorial; otro dando al Gobierno el derecho de requisar y otro referente al uso de los caminos de hierro en tiempo de guerra.

Bombardeo de Dunkerque  
Otras noticias  
Torre Eiffel.—(Radiografía). Los alemanes han bombardeado Dunkerque, matando a 20 personas e hiriendo a 45.

Destruyeron algunas casas. Los franceses progresan en Streente.

Sobre Roma han caído 500 proyectiles, algunos de ellos incendiarios, ocasionando varios incendios, que pudieron ser sofocados enseñuadamente.

En Champagne los alemanes bombardearon una ambulancia, matando a un médico.

La guerra en los aires  
Londres.—Un zepelín o aeroplano ha lanzado varias bombas incendiarias sobre Ipswich y Whit, destruyendo tres casas.

Se ignora el número de víctimas.

También un zepelín ha bombardeado Bury y Saint Emdure, incendiando dos casas.

Parte ruso  
San Petersburgo.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial:

"Al Norte del Niemen las vanguardias enemigas se acercaron a Dubis. Fueron rechazados, teniendo que huir en desorden.

Entre Pilsa y Schowa, cerca de Starorzob los alemanes han tomado la ofensiva.

Siguen las luchas en los Cárpatos. El enemigo ataca desesperadamente en Strik y Golovezke, siendo rechazado a bayonetazos.

El discurso del Conde Tisza  
Roma.—Comunican de Budapest que el discurso del Conde de Tisza ha causado gran impresión.

Los rusos intentan atravesar Bukovina  
Bukarest.—Se dice que los rusos han intentado atravesar Bukovina, rechazando a los austriacos que se oponían al avance, hasta Matoly.

Los rusos hicieron 200 prisioneros.

Se espera que las fuerzas rusas se concentrarán en el Norte de Bukovina.

Madrid, 1.º (5'30)  
Comunicado alemán  
Nordeich.—(Radiograma).—El Cuartel alemán dice que la artillería alemana ha bombardeado Dunkerque.

En Flandes reina tranquilidad. Se lucha en la región de Streente.

Parte oficial francés de la noche  
París.—El parte oficial de la noche dice así:

"Al norte de Ipré avanzamos en todo el frente.

Tomamos dos líneas de trincheras.

Un dirigible francés ha bombardeado el ferrocarril y el hangar de Valenciennes.

A uno de nuestros aviones le explotó el motor, cayendo en las líneas enemigas.

El bloqueo alemán  
Londres.—La estadística semanal del Almirantazgo inglés sobre los destrozos de los submarinos alemanes demuestra que éstos tuvieron una semana muy pobre, pues sólo hundieron un vapor inglés de 1.950 toneladas y algunos veleros de poco porte.

Parte oficial austriaco  
Poła.—(Radiograma).—Transmiten de Viena el siguiente parte oficial:

"Son inexactas las noticias circuladas por el enemigo relativa al teatro de la guerra en los Balcanes, asegurando que los serbios en el combate del 17 de Abril, cerca de Tekija emplearon cañones de 30 cm. que destruyeron todos los refugios, porque es sabido que los serbios en esa fecha carecían de dichos cañones.

También es inexacto que los montenegrinos rechazaran los ataques de los austriacos, porque estos ataques no se han desarrollado.

Delegación irlandesa en París  
París.—Ha llegado la Delegación irlandesa, recibiendo el Sr. Poincaré.

El diputado irlandés O'Connor leyó un mensaje en nombre de Irlanda y del partido irlandés, recordando los lazos de afecto que unen a Irlanda con Francia.

Dijo que el pueblo irlandés y las demás naciones británicas se alzan para defender la causa de la libertad y la justicia que aseguran el principio de las nacionalidades y el derecho de las pequeñas naciones.

Dice que el afecto de Irlanda nació con los desastres de 1870 y la anexión brutal de la Alsacia y Lorena.

Y agrega que la liberación de esas provincias se conseguirá con entusiasmo y que Irlanda se indigna contra

Alemania, esperando rechazar la brutal invasión germana.

El Cardenal Amette recibió también a la comisión, la que le entregó otro mensaje insistiendo en que los lazos de fraternidad que unen a franceses e irlandeses se han estrechado más con la guerra actual.

El señor Poincaré contestó al mensaje irlandés diciendo que la guerra actual será la consagración de la fraternidad de ambas naciones, confiando en que el común esfuerzo les dé la victoria.

Turquia y la guerra  
Torre Eiffel.—(Radiograma).—El periódico inglés "Worwalter", esdiciendo la situación militar de Oriente, dice que el único beneficio que presta Turquía a los aliados centrales es inmovilizar fuerzas rusas, francesas e inglesas, que serían empleadas en otras partes.

Agrega que en el Cáucaso los turcos no pueden continuar su avance y que probablemente no habrá sublevación mahometana mientras los turcos no invadan Egipto.

Reclamación  
Roma.—Dicen de Bukarest al "Giornale", que las poblaciones húngaras reclaman que vuelvan a defender Hurgia los regimientos húngaros que se hallan en Polonia, Francia y Bélgica.

De la situación de Alemania  
Torre Eiffel.—(Radiograma).—Dicen de Amsterdam que doscientos empleados por negociantes en carbón, de Hamburgo, se han negado a continuar trabajando porque los sueldos que perciben son insuficientes para alimentarse en las circunstancias actuales.

Madrid, 1 (9'45)  
¿Ocupación de Gallipoli por los aliados?  
París.—A última hora ha circulado el rumor de que la ciudad de Gallipoli ha sido ocupada por los aliados.

Se dice también que éstos bombardean los fuertes de Nagara. La noticia no se ha confirmado oficialmente.

El bombardeo de Dunkerque  
Dunkerque.—Ningún navío alemán ha sido visto durante el bombardeo de dicha plaza.

Madrid, 1.º (16'00)  
Enviado holandés a Roma  
El Havre.—Holanda ha enviado a Roma al señor Molens, jefe de la fracción católica en la segunda Cámara, para obtener, según se dice, informaciones precisas sobre la intención del Papa de hacer esfuerzos pro paz y para la independencia belga.

A los holandeses interesa esta independencia tanto como a los belgas, pues ven que si éstos fueran incorporados a Alemania, ellos lo serían a la vez, dentro de poco tiempo.

Parte oficial austriaco  
Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

"La situación no ha variado. Sólo ha habido ligeras escaramuzas y duelos de artillería.

Durante la noche los rusos atacaron violentamente las posiciones austriacas en los valles de Orava y Operty, siendo rechazados con grandes pérdidas.

El ataque a los Dardanelos.—Pérdidas de los aliados  
Constantinopla.—El fuego de las baterías turcas ha deteriorado, el 28 de Abril, alacorazado francés "Juana de Arco", que tuvo que refugiarse en Tenedos con fuego a bordo.

Un destructor inglés se ha ido a pique a la entrada de los Dardanelos, el mismo día, a consecuencia de las granadas turcas.

Dieciséis acorazados y muchos destructores enemigos han lanzado el día 27 muchas granadas contra las baterías turcas. Sólo resultaron algunos soldados ligeramente contusionados.

Des transportes aliados han sido alcanzados por las baterías turcas. Uno de ellos encaló.

Varios botes y veleros cargados de soldados enemigos han sido echados a pique.

Los acorazados ingleses "Maletic" y "Triumph", han tenido que ser retirados con averías. Igual suerte ha corrido el buque inglés "Vanguard".

Un avión alemán sobre Inglaterra  
Londres.—La Agencia Reuter comunica que un avión alemán ha lanzado bombas incendiarias sobre Ipswich y Whiten, destruyendo tres casas, siguiendo la ruta por sobre el Condado de Jufpels.

El bloque alemán  
Londres.—Un submarino alemán ha hundido, a la altura de las Hébridas, a un vapor carbonero inglés, salvándose la tripulación.

La Legación inglesa en Marruecos  
Tánger.—A consecuencia del reconocimiento por Inglaterra del protectorado francés en Marruecos, se ha suprimido la Legación británica, siendo reemplazada por una Agencia diplomática y un consulado general.

Manifestaciones de Dato  
Madrid, 30 (16'00)  
La muerte de Viniegra.—El Congreso de las Ciencias administrativas

El jefe del Gobierno, señor Dato, nos ha dicho que, al despachar con el Rey, éste le ha hablado de la pérdida que representaba para el Arte la muerte del pintor Viniegra.

También nos ha dicho que esta tarde se reunirán en la Presidencia los Presidentes de las secciones españolas del Comité Internacional de las ciencias administrativas.

A demás, nos ha dicho que mañana, al mediodía, recibirá a la comisión que ha de entregarle las conclusiones que acuerde la proyectada manifestación socialista.

Asuntos de Baleares  
Madrid, 1 (1'00)  
Normal de Maestros en Palma  
Una comisión de representantes en Cortes de Baleares, presidida por el señor Conde de Sallent y acompañada del Gobernador civil de dicha provincia señor Martínez de Campos, ha celebrado una conferencia con el Director general de primera enseñanza acerca de la creación en Palma de una Escuela Normal de maestros.

Como existe cantidad consignada, en breve se formará el decreto creando la referida Escuela.

Congreso de Doctores  
Madrid, 1 (1'00)  
Banquete  
Ayer al mediodía, en el Casino de Madrid se reunieron los asistentes al Congreso de Doctores para celebrar un banquete.

La prensa no estuvo invitada al acto.

Este, según nos manifestaron algunos congresistas, resultó importante.

Presidieron los señores Bergamín, Alcañá Zamora, y el Rector de la Universidad de Barcelona y Senador, señor Durrella.

De Portugal  
Madrid, 1 (16'00)  
[Noticias Varias  
Lisboa.—Los demócratas iniciaron el domingo la propaganda electoral, repartiendo manifiestos.

Los republicanos dicen que los miembros de la Cámara que se han nombrado para substituir al Ayuntamiento, son morcaquicos.

Se ha celebrado Consejo de Ministros, circulando rumores de crisis ministerial.

Entre los republicanos se accen-

tan las discordias, singularmente entre los evolucionistas, quienes aseguran que el Gobierno protege a los monárquicos.

#### Lotería Nacional

Madrid, 1 (12'45)  
(Urgente)

Un premio en Palma  
Con el sorteo de la Lotería nacional celebrado hoy han salido premiados los siguientes números:

Con el primer premio, el 7813, despachado en Bermeo, Estepona y Bilbao.

En el segundo premio, el 15568, despachado en Barcelona y Madrid.

Con el tercer premio, el 20533, despachado en San Sebastián y Barcelona.

Además, han salido premiados con cuartos premios, los números 24.801 (Palma) 26.534, 27.551, 28.228, 3.973, 22.158, 27.869, 12.196, 4.887, 3.696, 16.895 y 13.709.

#### La Bolsa

Madrid, 1 (1'00)  
Cotización de ayer

Interior contado . . . . .	72'25
Amortizable 5 por 100 . . . . .	93'40
Amortizable nuevo . . . . .	98'50
Banco de España . . . . .	447'50
Compañía Tabacalera . . . . .	000'00
Francos . . . . .	94'85
Libras . . . . .	24'18
Exterior . . . . .	82'30

#### Política

Madrid, 30 (16'00)  
Destitución de un alcalde

El Ministro de la Gobernación nos ha dicho que ha destituido al Alcalde de León por haberle pasado éste un telegrama manifestándole que, interpretando los deseos unánimes del pueblo, le pedía relevase al Gobernador civil, "que sigue insoportable."

Nos ha añadido el señor Sánchez Guerra que se había enterado de que dicho telegrama no era apócrifo, por lo cual suspendió telegráficamente al Alcalde de León, ordenándole al propio tiempo, que entregue la vara al primer teniente de Alcalde.

Madrid, 1.º (16'00)  
Consejo aplazado  
Se ha aplazado el Consejo de Ministros anunciado para mañana, a causa de que el señor Bugallal espera ultimar varios proyectos.

Azcárraga, empeora  
El general Azcárraga empeora en su estado.

Decreto  
Se ha firmado un real decreto de Fomento reformando los servicios de la Escuela de aviación.

La recaudación de Hacienda  
La recaudación de Hacienda durante el mes de Abril último, acusa una baja de 11.550.275 pesetas.

Dato y los conservadores  
La Presidencia del Círculo conservador  
Madrid, 1.º (16'00)

Una comisión de unos treinta conservadores, presidida por el señor Bergamín, ha estado esta mañana en la Presidencia para notificar al señor Dato su nombramiento de presidente del Círculo conservador.

El señor Bergamín ha pronunciado un discurso, expresando que la elección se hizo por acamación. Ha dicho el exministro que deseaban que la presidencia del Círculo implotase la jefatura del partido.

El señor Dato ha agradecido la designación, expresando que recibe tales pruebas de adhesión que le impulsan a seguir en su puesto y recoger los aciertos para ofrecerlos a sus compañeros de Gobierno de quienes han dependido los resultados de la acción del mismo, que estima satisfactorios.

#### Noticias Varias

Madrid, 1.º (1'00)  
Entierro

Ayer tarde se verificó el entierro de don Salvador Viniegra.

El acto resultó imponente manifestación de duelo.

Madrid, 1.º (5'30)

#### El desfalco en la Junta de Riegos del Guadalquivir

Sevilla.—El Alcalde ha recibido un telegrama del Cónsul de Setubal (Portugal), comunicándole la captura del autor del desfalco en la Junta de Riegos del Guadalquivir.

El Alcalde envió el telegrama al Gobernador.

Añade el telegrama que le han sido encontradas 158.000 pesetas en billetes de Banco.

El Gobernador ha notificado la captura al señor Méndez Alanís y al Director del Banco de España.

La pista y el paradero de dicho sujeto fueron indicados por la Benemérita de Puerta Osorio y Sevilla.

#### DESDE BARCELONA

##### Notas catalanas

Barcelona, 1 (3'30)  
Varias noticias

Los radicales han aplazado el mitin que debían celebrar mañana contra el Alcalde de esta ciudad, señor Boladeres.

El aplazamiento obedece a haber anunciado los "requetés", la celebración de otro mitin el mismo día y hora para defender la conducta del Alcalde.

Se temían desórdenes.

—Han quedado completamente rotas las relaciones entre las minorías regionalista y radical de este Ayuntamiento.

Los socialistas han publicado un manifiesto pidiendo la paz en Europa, la derogación de la ley de Jurisdicciones y la amnistía por delitos políticos y sociales.

—La suscripción iniciada por la Capitán general en favor de los belgas, asciende a 10.128 pesetas.

—Han sido detenidos el Director de una agencia de detectives y su esposa, acusados de estafa de 30.000 pesetas a un acaudalado filipino recientemente llegado a España.

—Los empleados de la cárcel se han declarado contrarios a la declaración de locura de Nieves Domingo, autora del asesinato de los dueños de la tienda de muebles de la calle de San Ramón.

—La Federación obrera de Puigcerdá ha acordado la huelga general

Madrid, 1.º (16'00)

#### El 1.º de Mayo.—La manifestación obrera.—Dato y la comisión que le ha visitado

Esta mañana se ha celebrado la anunciada manifestación obrera, habiéndose visto menos concurrida que en los años anteriores.

Los manifestantes detenan los coches, y daban gritos, y cantaban "La Internacional", y "La Marsellesa".

Una comisión ha sido recibida por el Sr. Dato, a quien ha entregado las conclusiones aprobadas. El Sr. Dato ha manifestado a los comisionados que a algunas de las conclusiones las ve el Gobierno con simpatía, pero a causa de la suspensión de las sesiones parlamentarias, están paralizadas las obras sociales pendientes de la aprobación por las Cámaras.

Prensa Asociada

para el próximo lunes, caso de que los patronos se resistan al aumento de sueldos.

Barcelona, 1.º (17'00)

La fiesta del trabajo ha pasado desapercibida, pues sólo la celebran los metalúrgicos, los albañiles, los descargadores y los obreros municipales.

En las barriadas agregadas huelgan la mayoría de obreros, muchos de los cuales, aprovechando la esplendidez del tiempo, pasan el día en el campo.

—Ha regresado de Madrid el señor Gobernador civil, quien ha conferenciado con el señor Alcalde, rogando a éste, por encargo del Gobierno, que se traslade inmediatamente a Madrid.

—Los jaimistas han telegrafiado al señor Dato protestando contra la campaña que están llevando los radicales contra el Alcalde.

—Hoy se ha efectuado sin novedad la concentración de los reclutas excedentes de cupo.

—Ha sido detenido un sujeto que en el año 1905, formó parte de una banda de malhechores, mató a una mujer al disputar con ella sobre el reparto de cierto dinero que habían robado.

Dicho sujeto marchó entonces a Marsella, de donde regresó hace unos días. Al ser detenido, intentó agredir a la policía.

Palou Gari

### LA ESPERANZA

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

Con maquinaria y útiles para la impresión de toda clase de trabajos propios del ramo, con

ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMÍA

Folleto, Revistas, Programas, Tarjetas, Talonarios, Invitaciones, Memorandums, Recordatorios, Cartas y Sobres Comerciales, etc., etc.

EN UNA O MAS TINTAS

Calle de la Lonjeta, núm. 11

Apartado, n.º 19 Palma de Mallorca Teléfono, 200

### Francisco Clar Sánchez

Odontólogo

Participa a su distinguida clientela haber trasladado su Clínica Dental, a la calle de Cererols, núm. 6, pral.

### ¡Agricultores!

Ya no existen las plagas del campo. Los productos insecticidas y desinfectantes marca "EL SOL", son unos remedios indiscutibles para salvar las cosechas y arbolado. El pulgón que ataca el almendro, el poll reig y demás parásitos que invaden el naranjo, la palomilla, coronet, negrilla, gusanillo del olivo, poll negro de las habas, se exterminan inmediatamente con los preparados de esta marca. Para informes y venta en Palma de Mallorca, Pedro Soler, Sindicato, 64, 3.º y a su autor don José L. Vila, el Valencia, Quemadero y Turia S. W.